
 
 

第２２４回 教育研究評議会（定例） 議事要旨 

 

日 時   令和２年６月１８日（木）１３：２６～１４：５８ 

場 所   Ｗｅｂ会議 

  

 

（前回議事要旨確認）  

第２２３回教育研究評議会（定例）（R2.5.21 開催） 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学ハラスメント防止に関する規則の一部改正について（資料１） 

議題２．平成 31 事業年度に係る業務の実績及び第３期中期目標期間（平成 28～31 事業年度）に係る業

務の実績に関する報告書（原案）について（資料２） 

議題３．第３期中期目標期間の教育研究評価に係る実績報告書（中期目標の達成状況報告書（案）及び

学部・研究科等の現況調査表（案））について（資料３） 

議題４．鹿児島大学寄附講座及び寄附研究部門に関する規則の一部改正について（資料４） 

 

報告事項１．経営協議会学外委員による学内視察及び教育研究評議会評議員等との意見交換会について

（資料５） 

報告事項２．「THE アジア大学ランキング 2020」及び「QS 世界大学ランキング 2021」について（資料６） 

報告事項３．KNIT5-GUEST の廃止について（資料７） 

報告事項４．令和２年度学長補佐の英語表記について（資料８） 

報告事項５．委員会報告（開催済） 

（総務） 

①  令和２年度第１回ハラスメント防止委員会（メール会議:R2.6.3～6.9）（資料９） 

（企画） 

②  令和２年度第１回企画・評価委員会（メール会議:R2.4.22～5.15）（資料１０） 

③  令和２年度第２回企画・評価委員会（メール会議:R2.5.25～6.2）（資料１１） 

（教育） 

④  令和２年度第１回教務委員会（R2.5.26）（資料１２） 

⑤  令和２年度第１回共通教育委員会（R2.5.22）（資料１３） 

（入試） 

⑥  令和２年度第２回入試委員会（R2.5.15）（資料１４） 

（国際） 

⑦  令和２年度第１回国際交流委員会（メール会議:R2.4.2～4.6）（資料１５） 

⑧  令和２年度第２回国際交流委員会（メール会議:R2.5.20～5.26）（資料１６） 

 

その他  

１．新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について（資料１７） 

２．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料１８） 

 

 

［出席委員］ ２４名 

 佐野学長 



  
 

（理事）馬場、越塩、岩井、武隈、山木 

（副学長）渡邊 

（学部長等）松田、有倉、岡村、河野、西村、木下、橋本、佐久間、三角、坂本、本間、於保、宇都宮、

寺田、池田、橋口（知）、森 

 

［欠席評議員］ ０名 

（理事） 

（学部長等） 

 

［オブザーバー］ 

伊牟田監事、萩元理事 

（副学部長等）藤内、山口（武）、藤井、新地、田口、川畑、北原、上西、三好、山口（明）、菊地 

 

 

 冒頭、令和２年５月 21 日開催の第 223 回（定例）教育研究評議会の議事要旨（案）の確認が行われ、

原案どおり了承された。 

 

 

議題１．国立大学法人鹿児島大学ハラスメント防止に関する規則の一部改正について（資料１） 

学長から、国立大学法人鹿児島大学ハラスメント防止に関する規則の一部改正について諮られ、越

塩理事から、労働施策総合推進法の改正により、事業主に対し職場におけるパワハラ防止のために雇

用管理上必要な措置を講ずることが義務付けられたことに伴い、本学規則が法改正に十分対応できな

い箇所があること、性的指向や性自認に基づくハラスメントについて厚生労働省の「事業主が職場に

おける性的な言動に起因する問題に関して雇用管理上講ずるべき措置についての指針」に示されてお

り、本学の規則にも明記すること等のため規則の一部改正を行う旨資料に基づき説明があり、審議の

結果、了承された。 

 

議題２．平成 31 事業年度に係る業務の実績及び第３期中期目標期間（平成 28～31 事業年度）に係る業

務の実績に関する報告書（原案）について（資料２） 

学長から、平成 31 事業年度に係る業務の実績及び第３期中期目標期間（平成 28～31 事業年度）に

係る業務の実績に関する報告書（原案）について諮られ、岩井理事から、第３期中期目標期間（平成

28～31 年度）４年目終了時における業務の実績は、文部科学省の国立大学法人評価委員会の評価を

受けることになっており、６月 30 日（火）までに業務の実績に関する報告書を提出する必要がある

ため、原案を作成したこと等資料に基づき説明があり、審議の結果、了承された。 

なお、今後、学内の各種会議を経ることとし、修正等は学長の一任とすることが確認された。 

 

議題３．第３期中期目標期間の教育研究評価に係る実績報告書（中期目標の達成状況報告書（案）及び

学部・研究科等の現況調査表（案））について（資料３） 

学長から、第３期中期目標期間の教育研究評価に係る実績報告書（中期目標の達成状況報告書（案）

及び学部・研究科等の現況調査表（案））について諮られ、岩井理事から、第３期中期目標期間にお

ける「中期目標の達成状況報告書」及び「学部・研究科等の現況調査表」は、文部科学省の国立大学

法人評価委員会の評価を受けることになっており、６月 30 日（火）までに（独）大学改革支援・学

位授与機構へ提出する必要があるため、原案を作成したこと等資料に基づき説明があり、審議の結果、

了承された。 



  
 

なお、今後、学内の各種会議を経ることとし、修正等は学長の一任とすることが確認された。 

 

議題４．鹿児島大学寄附講座及び寄附研究部門に関する規則の一部改正について（資料４） 

学長から、鹿児島大学寄附講座及び寄附研究部門に関する規則の一部改正について諮られ、岩井理

事から、寄附申込者が寄附申込の際に本制度を理解されるよう寄附講座等寄附申込書に「寄附附帯条

件」及び「知的財産権等の帰属」の欄を設けること、寄附講座等と昨年９月に整備した共同研究講座

等の制度の適正な運用の観点から、寄附講座等設置の事務所掌を総務部総務課から研究推進部社会連

携課に所管換えすること等のため規則の一部改正を行う旨資料に基づき説明があり、審議の結果、了

承された。 

なお、理工学研究科長から、他大学の共同研究講座の設置状況等説明があった。 

 

報告事項１．経営協議会学外委員による学内視察及び教育研究評議会評議員等との意見交換会について

（資料５） 

学長及び越塩理事から、経営協議会学外委員による学内視察及び教育研究評議会評議員等との意見

交換会を８月３日（月）に開催予定であること、今回は「経営協議会・１年を振り返って」と題し、

令和２年６月までの経営協議会協議事項で黄色箇所の学外委員からの意見の本学対応等について意

見を伺い、該当の各部局長等から回答いただく予定であること等資料に基づき説明があった。 

 

報告事項２．「THE アジア大学ランキング 2020」及び「QS 世界大学ランキング 2021」について（資料６） 

岩井理事から、「THE アジア大学ランキング 2020」及び「QS 世界大学ランキング 2021」について、

資料に基づき説明があった。 

 

報告事項３．KNIT5-GUEST の廃止について（資料７） 

森副学長から、KNIT5-GUEST の廃止について、セキュリティーの関係上、KNIT5-GUEST の利用は９

月末で廃止し、来訪者向けには eduroam のサービスを提供している旨資料に基づき説明があった。 

 

報告事項４．令和２年度学長補佐の英語表記について（資料８） 

馬場理事から、令和２年４月に新設された学長補佐の名称に係る英語表記を作成した旨資料に基づ

き説明があった。 

 

報告事項５．委員会報告（開催済） 

 学長から、下記①から⑧の委員会については、開催済みであり、各部局関係委員から確認願いたい  

旨の発言があった。 

（総務） 

①  令和２年度第１回ハラスメント防止委員会（メール会議:R2.6.3～6.9）（資料９） 

（企画） 

②  令和２年度第１回企画・評価委員会（メール会議:R2.4.22～5.15）（資料１０） 

③  令和２年度第２回企画・評価委員会（メール会議:R2.5.25～6.2）（資料１１） 

（教育） 

④  令和２年度第１回教務委員会（R2.5.26）（資料１２） 

⑤  令和２年度第１回共通教育委員会（R2.5.22）（資料１３） 

（入試） 

⑥  令和２年度第２回入試委員会（R2.5.15）（資料１４） 

 



  
 

（国際） 

⑦  令和２年度第１回国際交流委員会（メール会議:R2.4.2～4.6）（資料１５） 

⑧  令和２年度第２回国際交流委員会（メール会議:R2.5.20～5.26）（資料１６） 

 

その他  

 １．新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について（資料１７） 

   越塩理事から、新型コロナウイルス感染拡大に伴う修学支援事業基金への寄附の受入状況について、

資料に基づき説明があった。 

なお、学長から、５月末までに学生緊急支援金を学部学生及び大学院生へ 6,710 万円給付した旨説

があった。 

 

２．新型コロナウイルスの現在の対応状況等について（資料１８） 

  越塩理事、武隈理事、馬場理事、山木理事及び坂本副学長から、各担当の新型コロナウイルスの現

在の対応状況等について、資料に基づき説明があった。 

 

 

   次回の教育研究評議会（定例）は、令和２年７月 16 日（木）13 時 30 分からとなった。 


